

見せておられるサイエンスシアターという一角がありました。私たちは「あの平成高校の鈴木君が出てくるぞ!!」と楽しみにしていました。ところが、化石の発見者は小学校一、二年生位の男の子にされました。

国立博物館と科学博物館では展示の仕方に大きな差があります。国立博物館では見学者が、その道の専門家、一般の大、中学生、子供等一切関係ない展示の仕方であるように見えます。一方、科学博物館の方では、古代から宇宙に至るまでのさまざまな分野に分けられた展示が、子供たちの興味を引かせ、さらに発展されるような工夫が随所に見られ、幼児から大人まで楽しめる展示になっています。

しかし、あのフタバズズキリュウ物語を館内で見る人には発見者について知っている人もいるでしょう。知っている人は「高校生のはずなのに、どうしてこんな子供が出てくるのだろう、おかしいな」という不審を抱き、知らない人は「へえ、フタバズズキリュウを発見した人は、こんな子供だったのか」と思い込んでしまうかも知れません。科学博物館の「ねらい」は、実はここにあるのでしょうか。「子供でもこのようすにすごいものを発見できるんですね」と見ている子供たちに大きな夢

を与え、先ず興味を抱かせるという…。

考古学的なものや科学的なものは、ましてやその展示の仕方について私は、全くの素人ですから国立博物館と科学博物館のどちらの展示がいいかなどはわかりません。それなりに良いとは思うのですが、科学博物館で見たあの中には、見学者である子供たちは思つてゐる

問題でも羨の面でも言えるのではないであります。小名浜市立小名浜第一中学校教諭

若い先生に思う

荒 哲也



「先生の説明が早すぎるときがあります」と生徒に指摘され、冷や汗をかいたことがある。かなり気を配つていたつもりでも、つい地が出てしまつたつもりでも、つい地が出てしまつたのだろう。失敗をするたびに二十五年前の附属中学校での教育実習を思い出す。

指導案を何度も書き直しても「ステップが粗い」「なぜ、このような活動が出てくるのか」「なぜ、この場面でこの教材を使うのか」等々、厳しい指摘を受け、突き返される。これでもか、これでもかと書き直して夜の八時過ぎになつてやつとOKが出ることもある。授業中あわててミスをすると容赦なくストップがかかる。

供の興味・関心を引かせることのみに意がそそがれているような気がしてなりませんでした。

子供だから、子供の時期だからこそ私達大人は本当の事を教えないでほしいと思うのです。それは学問でも羨の面でも言えるのではないかと考へさせられた一日でした。

（小名浜市立小名浜第一中学校教諭）

自分興味・関心を引かせることのみに意がそそがれているような気がしてなりませんでした。

子供だから、子供の時期だからこそ私達大人は本当の事を教えないでほしいと思うのです。それは学問でも羨の面でも言えるのではないかと考へさせられた一日でした。

（伊達郡桑折町立釣芳中学校）

自分興味・関心を引かせることのみに意がそそがれているような気がしてなりませんでした。

子供だから、子供の時期だからこそ私達大人は本当の事を教えないでほしいと思うのです。それは学問でも羨の面でも言えるのではないかと考へさせられた一日でした。

（伊達郡桑折町立釣芳中学校）